

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8ra. Prov. 30 trim. 1.ª y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.322 DE LA MAÑANA. MADRID, MIÉRCOLES 6 DE MARZO DE 1867. OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado en la Gaceta de ayer un real decreto, en el que se dispone lo siguiente:

Artículo 1.º A los funcionarios que, según las disposiciones del real decreto de 7 de marzo de 1861 y demás resoluciones posteriores, habían obtenido categorías en el orden judicial ó ministerial fiscal antes de la publicación del real decreto de 9 de octubre de 1863, se les respetarán los derechos adquiridos en la forma que las mismas indicadas resoluciones les tenían declarados.

Art. 2.º Los funcionarios que tuvieren adquiridas dichas categorías, si fueren nombrados para servir cargos de otra inferior, habrán de serlo en comisión, á no ser que lo fueren á su instancia ó en virtud de permula, en cuyo último caso nunca lo serán en perjuicio de la antigüedad ya adquirida por los demás individuos del tribunal ó corporación á que fueren destinados.

Art. 3.º Queda subsistente lo dispuesto en el art. 3.º del real decreto de 9 de octubre de 1865, según el cual el regente de la audiencia de Madrid gozará de la antigüedad de ministro del Tribunal supremo de Justicia desde el día en que tome posesion de aquel cargo. En los demás casos seguirá contándose la antigüedad en el Tribunal Supremo de Justicia por la fecha de la toma de posesion de plaza en el mismo tribunal.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 15 de febrero no haber ocurrido la menor novedad en aquella isla ni en los ramos del servicio público.

Por real decreto fecha 22 de febrero último ha sido nombrado comisionado regio para la inspeccion de agricultura de la provincia de Zaragoza el señor D. Luis María de Ferrer y Corriol.

A las diez de la mañana de anteayer ingresó en la administracion de correos de Cádiz la correspondencia de la Habana que trajo el vapor España, entrado en aquel puerto á las ocho de la misma mañana.

La escampavía Alarma, del apostadero de Algeiras, aprehendió en la noche del

25 del mes próximo pasado en los arrecifes de Punta Carnero, una barquilla con nueve bultos de tabaco; y la nombrada Intrepida, del mismo apostadero, aprehendió en aguas de la bahía otra barquilla con 10 bultos del mismo género.

La temperatura descendió anteayer en Madrid á uno á las seis de la mañana, subiendo la columna termométrica hasta los doce centígrados á las tres de la tarde.

Segun noticias telegráficas, la crisis financiera que en la Habana habia producido algun malestar, se ha resuelto favorablemente para todos los intereses, y la situacion del mercado era buena por todos conceptos.

La epidemia variolosa que en algunos puntos, especialmente en Matanzas, habia causado bastantes víctimas, ha decrecido visiblemente.

Anteayer recorrió las calles de Murcia una gran mascarada representando las cuatro estaciones, la cual iba acompañada de diferentes comparsas de enanos, negros y flaqueadores con una magnífica orquesta.

Los periódicos italianos esplican el verdadero objeto del viaje de Garibaldi al interior de Italia. Se habia supuesto que iría en su día á Venecia con objeto de trasladarse despues á Grecia y excitar allí el movimiento insurreccional. Esta suposicion es hasta hoy inexacta. La intencion de Garibaldi era tomar una parte muy activa en las elecciones que se preparan, como se demuestra en un manifiesto suyo que acaba de publicar La Italia y de que ayer dimos cuenta á nuestros lectores. En él ataca especialmente al partido clerical, entre cuyos individuos parece que cuenta al baron Ricassoli y á sus colegas de gabinete.

Un periódico unionista de esta corte, al dar anoche la noticia, le añade el siguiente comentario:

«Ciertamente causa estrañeza el ver así calificados á hombres que han tratado de realizar el principio de la Iglesia libre en el Estado libre. Pero tal es la consecuencia de las crisis violentas, en que la exageracion de los partidos desnaturaliza las opiniones. Todos los matices desaparecen y los revolucionarios no distinguen á los hombres mas mo-

derados de los partidarios de la reaccion.»

El emperador Napoleon ha indultado al reator en jefe y al gerente del periódico el Memorial diplomático, condenados á un mes de prision por ofensas al rey de Prusia. El representante del gobierno prusiano en París, conde de Goltz, habia apoyado espontáneamente la peticion de indulto.

Hay noticias directas de Méjico que alcanzan á primeros de febrero.

La situacion era gravísima. Rosueltamente el emperador no quiere abandonar el territorio mejicano, decidido á vencer ó á sucumbir con gloria. Su ministro de la Guerra, D. Juan Peza, salia con una mision estraordinaria para España, Francia, Austria é Inglaterra. La emigracion para Europa era considerable, y entre los emigrados se cuentan los antiguos ministros del emperador, don Fernando Ramirez y D. Manuel Siliceo. Por aquella fecha, anterior á su derrota, se decia que Juárez avanzaba sobre la capital, debiendo de haber salido de Zatecas para Aguas Calientes, á dos jornadas de la capital de Méjico. En esta se formaba á toda prisa una milicia movilizada de 10000 hombres para defender la capital, y se habia echado una contribucion estraordinaria.

El duque Adolfo de Nassau acaba de ceder al rey Guillermo de Prusia por un contrato especial la propiedad de su castillo ducal de Wiesbaden.

El domingo llegaron á Barcelona el Sr. Romea y la mayor parte de los artistas que han de trabajar con él.

Dice un diario de Barcelona que el ayuntamiento ha nombrado una comision de su seno, para alhajar convenientemente la habitacion del alcalde corregidor, que la tendrá en lo sucesivo en la antigua casa de comunes depósitos.

Al decir de un periódico barcelonés, el gobierno ha demostrado deseos de presenciar por medio de un delegado especial, una prueba de la máquina de hacer cigarrillos de los Sres. Monturiol y Borrás, al objeto de ver si es posible aplicarla á las fábricas del Estado.

Ha regresado á Madrid, segun El Eco de Badajoz, el brigadier Sr. Rey, despues de haber pasado revista á las tropas que guarnecen á aquella plaza.

Ha fallecido en Badajoz el director del hospicio provincial, D. Manuel María Albarran.

La comision imperial para la exposicion Universal de París tiene ya terminado el proyecto para el gran festival que deberá verificarse en París en 1867 que se dividirá en dos secciones: la de los orfeones, ó coros de voces solas, y la de las músicas de armonia: habiéndose nombrado al efecto dos comisiones distintas.

El festival se dividirá en dos partes: concursos y conciertos; y para cada una de ellas se señalarán tres dias de la semana. Los concursos tendrán lugar en el teatro internacional del Campo de Marte, y los conciertos en la nave del palacio de la Industria.

Empezarán las solemnidades del orfeon en los primeros dias del mes de julio.

La comision ha señalado la cantidad de 10000 francos para recompensas del concurso orfeónico, y un premio de 3000 para el concurso universal.

El programa de los festivales se compondrá de diez ó doce coros debidos á compositores antiguos y modernos. Háblase de un coro inédito que se ha encargado al compositor francés Ambrosio Thomás.

Desde el 24 de diciembre del año último, en que la comision de los orfeones dirigió su circular-convocatoria, se han adherido al pensamiento 240 sociedades francesas, que representan próximamente 7200 cantores.

Las sociedades estrañeras habrán recibido la circular á mediados del mes de febrero último.

La ópera I due Orsi, del maestro Dall'Argine, ha obtenido un éxito completo en el teatro de Santa-Radegonda en Milán. El argumento de esta ópera está sacado de L'ours et le Pacha de Scribe. Los dos primeros buffi que posee hoy la Italia, que son Bottero y Altini, han desempeñado perfectamente bien sus papeles, secundados por Grassi, Bozzetti, la Pozzi y la Guadagnini, que no han desmerecido nada del buen éxito de la representacion.

Los jóvenes estudiantes de la universidad de Granada recorrian anteayer las calles de aquella poblacion disfrazados con el clásico manto y el correspondiente tricorno, recogiendo limosnas para los pobres, habiendo acordado dar los trajes que vestian á los mismos pobres.

La España publica un remitido de Navarra, sobre ferro-carriles, en el cual se estampaba una frase por demás sencilla; pero que espresa mas que cuanto se pudiera escribir en un libro. «La arribera, dice el comunicante, ha vuelto á florecer en este país.» No se puede condensar en menos palabras el resumen de los medianos resultados que han dado los ferro-carriles en algunos puntos.

En uno de estos dias acaba de ocurrir en Vitoria un caso de monstruosidad por confusion de los ojos ó monopsia, cuyos detalles debemos á un ilustrado facultativo de aquella ciudad.

La criatura recién nacida, que era una niña, de todo tiempo, ofrecia la particularidad de no tener mas que un globo ocular ocupando el espacio que correspondía á la nariz, de cuyo órgano carecia. Dicho globo ocular, situado en lo que vulgarmente se llama entrecejo, tenia el doble del volumen de los ojos ordinarios, y estaba alojado en una órbita formada á espensas del frontal por la parte superior, y de los dos pómulos por la inferior formando el centro de este óvalo una línea tirada desde la espina nasal anterior é inferior del maxilar superior, y careciendo de apófisis ascendente este hueso. Este gran globo ocular tenia en los lados derecho é izquierdo una cornea irregular y deprimida, y su engaste lo hacia sobre una esclerótica muy vascular, que le daba el aspecto de una gran mora.

La patente del emperador de Austria disolviendo la dieta de Bohemia y mandando hacer nuevas elecciones en aquel antiguo reino, elogia la lealtad y adhesion del pueblo bohemio, lamenta que la mayoría de la Dieta disuelta haya sido con su mensaje un obstáculo para el pronto restablecimiento de las libertades constitucionales en el imperio austriaco. La patente imperial demuestra la urgente necesidad que hay de fijar la situacion constitucional en toda la monarquía. Para ello se apela de la Dieta



HEMEROTECA MUNICIPAL MADRID

EL CANAL DE SAN MARTIN.

137

ACTO PRIMERO.

El teatro representa una gruta.

ESCENA PRIMERA.

Dagoberto, San Eloy, cazadores y criados.

DAGOBERTO.

Cubrid aquí la mesa, en esta selva umbría que alegra con sus trinos el pardo ruiseñor; mejor nuestros manjares sabrán bajo estos árboles á donde el sol apenas envia su calor.

Pero aquí cortamos nuestra narracion no queriendo quitar la ilusion al lector, al que reservamos una luneta de orquesta para la primera representacion!

XII.

Al día siguiente.

Al día siguiente de la aparicion melodramática que tal efecto habia hecho en el espíritu impresionable de Criquet y su tia, estos vieron llegar á la casa al cuñado de su señor.

Isidoro iba acompañado de un arquitecto y de tapiceros, mueblistas y decoradores de gran fama.

Despues de una acalorada sesion, resolvióse una restauracion completa, y al día siguiente, multitud de obreros se pusieron á trabajar.

El lindo palacio de los Campos Eliseos debia estar enteramente decorado de nuevo para el próximo regreso del vizconde y la vizcondesa de Moran. A este efecto, Isidoro habia recibido carta blanca advirtiéndole que no reparase en gastos.

Gaetano queria sobre todo que el aposento de Germana fuese espléndido!

Si Germana habia aceptado estos obsequios era con la esperanza de que Isidoro á su regreso á Paris encontraría en este papel de gran Chambelan (tal habia sido la palabra del vizconde) una distraccion contra los peligros de la vida parisien.

Todos los dias, en efecto, Isidoro iba á vigilar los trabajos que gracias á este celo avanzaban con estraordinaria rapidez y no con poco asombro de Criquet y de su tia que no habian visto nada igual ni en las obras de magia del Circo.

—¡Qué transformación! decía Hipólito, ¡qué cambio general! Diríase que anda por aquí la varita de un mágico.

—Ya lo creo; del mágico mas poderoso que gobierna la tierra.

—¿Cuál?

—El Sr. Millon.

—Ya... ya estoy, ¡qué desgracia que no sea mi tío!

—Es tu amo, y probablemente serás tú su ayuda de cámara.

A este anuncio cuya realizacion formaba su bello ideal, Hipólito fué á pasearse con arrogancia entre los obreros con la cabeza altanera y las manos cruzadas por detrás como un grande hombre. Ya iba tomando todo un aspecto fastuoso, y el palo santo, las pinturas, el terciopelo, la seda y el bronce, se disputaban la atencion en aquel suntuoso recinto.

Una mañana Isidoro llevó á su padre para que admirase las nuevas habitaciones.

Compréndase la estupefaccion de Hipólito y de su tia que al ver aquel sombrío personaje se creyeron en presencia del protagonista de Treinta años ó la vida de un jugador en el acto quinto.

Guillermo, sin embargo, contaba con una ventura próxima. ¡Iba á ver á Germana! ¡Sí; pero á Germana vizcondesa de Moran!

El día de su regreso llegó por fin, y uno de los primeros dias del mes de setiembre, una silla de posta entró con estrépito en el palacio. El vizconde y la vizcondesa bajaron de ella; Isidoro y su padre los recibieron, y algunos criados admitidos el día anterior aguardaban al pie de la escalera.

Inútil es decir que Hipólito y su tia ocupaban el primer lugar.

Advirtieron estos al punto que su joven señora tenia el aire como de padecer, lo que atribuyeron á las fatigas del viaje.

Germana se lanzó á los brazos de su padre; pero al observar la huella que los pesares habian hecho en él durante aquellos meses de ausencia, retrocedió consternada.

Guillermo, harto conmovido para pronunciar una palabra, le tendió los brazos, en los que ella se arrojó sollozando. El vizconde no pudo contener apenas un gesto de despecho, exclamando, sin embargo, con galantería:

—¡Querida mial! sobrepones á esa natural emocion y tomas posesion de vuestra nueva casa.

Todo estaba preparado, iluminado como para una solemne recepcion.

El desconocido se quitó políticamente su sombrero de hule, y preguntó dulcemente á Criquet:

—¿El dueño de esta casa, está ausente?

—Sí, sí señor, balbuceó Hipólito; no volverá hasta dentro de pocos dias, quizá de un mes.

—Está bien, volveremos, replicó alejándose el desconocido.

Y volviendo de pronto añadió:

—Guardad silencio sobre lo que habeis visto.

Y les arrojó una moneda de cinco francos.

El ruido de sus pasos se perdió en la lejanía. Solo entonces recobró la anciana el uso de la palabra y dijo:

—¡Salvados!

—¡Gracias, Dios miol añadió el muchacho.

Sus miradas se fijaron otra vez en la ventana.

La aparecida estaba aun en su sitio y á ella se reunió el hombre del pantalón de pana; cambiaron algunas palabras; la mujer señaló la casa como no queriendo salir aun, y los dos se alejaron por fin, mas bien que andando deslizándose sobre el cesped.

Tal fué al menos la opinion de tia y sobrino.

Así llegaron á la puertecilla del parque que se abrió como por encanto y se volvió á cerrar despues de darles salida. A los pocos instantes oyóse el ruido de un carruaje que partía.

—¿Qué me decis, tia?

—Que el recuerdo de esta aventura cesará eternamente fijo en mis sueños! ¡parece reponernos acabamos el contenido de esta botella.

—Lo que hay de cierto es esta moneda que á la verdad no parece falsa.

—¿Quién sabe?... quizá mañana la encontraremos convertida en hoja seca.

—Allá veremos.

Y el muchacho se la guardó en el bolsillo.

Inútil es decir que aquella noche los dos tuvieron un sueño intranquilo, que al ser de día corrieron á la puerta del parque á la del pabellon... Estaban perfectamente cerradas y parecia que en mucho tiempo no se habian abierto.

—¡Si habremos soñado! preguntó la anciana.

Como la mejor respuesta, el muchacho mostró la moneda, que no habia sufrido alteracion alguna.

—Ese dinero debe ser consagrado al melodrama; iremos á ver esta noche El monstruo y el mágico, donde dicen que el diablo desempeña un gran papel.

—Está bien; pero tened presente que este es el precio de nuestro silencio.

—¿Pues es claro?... ¿Quién se atreve á desobedecer á un aparecido?

Si no cortamos aquí el presente capítulo, es porque los mismos personajes deben hacer dentro de poco una segunda aparicion que dará luces mas distintas para la continuacion de este relato.

Esta vez es á la luz del día, á orillas del canal del Ourgue, que es en realidad prolongacion del canal de San Martin donde vamos á llevar al lector.

Sentados en su orilla, Bibi y Narciso pescan con caña, y en sus cestas saltan algunos peces en compania de una magnífica anguila.

—¿Decias, murmuró Bibi, que para merecer la mano de tu princesa piensas en crearte una posicion seria?

—Esa es la palabra á la que podria añadir ¡gloriosa!

—Adios! si se mezcla la gloria, temo que caigamos en el dominio imaginario.

—He concluido una tragedia en cinco actos.

—¡Desgraciado de tí... ¡Una mas!

—Esta ha sido escrita con cuidado particular, con amor!

—No me fio de la influencia de tal colaborador; pero en fin...

—En fin, ha sido recibida, va á representarse.

—¿Dónde?

—En el teatro de Belleville.

—Una tragedia en el teatro de la Barrera... exclamó Bibi haciendo un gesto.

—Será una solemnidad excepcional, replicó modestamente Narciso; convocaré á la prensa, y coronado de laureles, continuaré mi camino hacia escenas de primer orden.

—Eso es lo mejor! Ya comprendes que griegos y romanos, en ese templo consagrado á la pillería de Paris, serán un absurdo.

—Por esta vez prescindo de Roma y de la Grecia; es en nuestra propia historia donde he buscado asunto; es una tragedia nacional.

—¿Y la intitulas?

—El Rey Dagoberto.

—El que da sus pantalones á...

al real pueblo de Bohemia. En la sesión de la Dieta, en que se dió cuenta de la patente imperial, el mariscal presidente de la misma pronunció, en medio de los aplausos de la asamblea, un discurso manifestando de nuevo sus sentimientos de lealtad al emperador y la convicción de que, al obrar como su conciencia le había dictado, creían hacer un bien al imperio y sostener los antiguos derechos de la corona de Bohemia.

Anteayer no llovió en ninguna provincia de la península, según los despachos telegráficos.

El Sol, periódico francés, cuenta la siguiente anécdota: ¿Qué hace Vd. todo el día en su asiento? le preguntaron a un joven empleado en una oficina. ¿Qué hago? contestó el modesto funcionario admirado de que se le dirigiese esta pregunta. Espero a que den las cinco.

Una prueba del carácter chileno-porcano de la revolución en los Estados de la república Argentina son las medidas violentas tomadas en las provincias de Mendoza y Don Juan contra los españoles, que en número de 80000 se hallan establecidos en el río de la Plata. Muchas familias se refugiaban en Buenos-Aires y Montevideo.

El ex-rey de Nápoles Francisco II va a hacer un viaje a Trieste.

Por el gobierno de la provincia se inserta ayer en el Diario la división electoral de Madrid que comprende diez secciones y elegirá siete diputados. Los locales en que se verificará la votación son los siguientes:

- Primera sección.—Audiencia.—Casas Consistoriales.
- Segunda sección.—Buenavista.—Historia natural, Alcalá, 11.
- Tercera sección.—Centro.—Capellanes, 10.
- Cuarta sección.—Congreso.—Matute, núm. 5.
- Quinta sección.—Hospicio.—San Antonio Abad, Hortaleza, 69.
- Sesta sección.—Hospital.—Atocha, núm. 115.
- Séptima sección.—Inclusa.—Embajadores, 18.
- Octava sección.—Latina.—Carrera de San Francisco, 4.
- Novena sección.—Palacio.—Conservatorio, Felipe V, 1.
- Décima sección.—Universidad.—Refugio, Puebla Vieja, 20.

Las cabalgatas que recorrian las calles de Barcelona estos días de Carnaval, autorizadas por el gobernador de la provincia, son siete, todas ellas compuestas de numerosos ginetes, acompañándoles músicas militares.

Leemos en el Diario de Villanueva y Geltrú del sábado 2:

«Ayer quedó colocada la lápida de la Constitución en la fachada de la nueva casa consistorial.»

La cantante señora Galetti no ha admitido las proposiciones que le hacía la empresa del teatro de Barcelona, porque se le ofrecía en ella menos de 2000 francos por función, que es el precio puesto por aquella artista a su mérito diario.

El profesor Moslot, que acaba de morir en Berna, ha legado al Museo arqueológico de esta ciudad su colección de antigüedades. Además ha legado su cabeza al Museo anatómico de Basilea, determinando que sea colocada entre la colección de cráneos, grabándose sobre las sienes las fechas de su nacimiento y de su muerte.

Calculábase en París en unos 60000 individuos los que acudirán a aquella capital durante la exposición Universal, como miembros de sociedades corales de Francia y del extranjero, para tomar parte en los grandes concursos musicales.

El frío que se sintió el primero de este mes en Madrid, ha sido general a toda Europa. En el boletín del Observatorio de París, correspondiente a dicho día se dice que vientos derivados de los corrientes polares soplaban en toda Europa desde el Báltico hasta el Océano y el Mediterráneo.

La industria de extracción de aceites contenidos en las pizarras bituminosas de la Gran Bretaña y especialmente de Escocia ha sufrido un gran golpe con la producción del petróleo americano. El precio de aquellos aceites ha bajado más de una mitad en el mercado inglés, la fabricación se ha paralizado y se buscan todos los medios imaginables para triunfar de las contrariedades ocasionadas por la concurrencia del petróleo.

Según la memoria publicada por la dirección general de Obras públicas de Francia, el desarrollo en 31 de diciembre de 1866 de los ferro-carriles franceses concedidos era de 21050 kilómetros, los cuales se descomponían entre las diversas compañías.

Los kilómetros en explotación en la misma fecha ascienden a 14506, quedando por construir unos 6544.

El gasto hecho por el gobierno representa una cantidad de 68633 francos por kilómetro, lo que fija a 44773 francos el coste medio de cada kilómetro.

Se calcula que después de concluidas todas esas líneas quedarán todavía que hacer unos 2000 kilómetros de vías férreas, de los cuales se ocupa el gobierno con gran actividad.

El producto total de los 13228 kilómetros explotados en el año de 1865 ha si-

do de 373.836874 frs., lo que da un producto kilométrico de más de 43000 frs.

La dirección de Matriculas ha regalado en el año último a la sociedad Económica matritense un ejemplar de los estudios sobre la pesca con el arte llamado Paoljas del Bou; otro de la memoria sobre su exposición internacional de artes y productos de pesca celebrada en Bergen; otro del reglamento para el régimen de ostricultura en España; y otro del estudio ó reseña histórica del empleo de las almadrabas en las costas de España.

La artillería naval francesa ha experimentado modificaciones de una índole apropiada para batir con ventaja los buques blindados.

Las piezas montadas al efecto en algunas naves de la escuadra francesa son de hierro, reforzadas hasta delante de los muñones con machos de acero, siendo los muñones parte de estos machos.

Los proyectiles para estas nuevas máquinas de destrucción son de dos clases: unos huecos que llevan en su interior una carga considerable de pólvora y se arrojan con espoleta de percusión, y otros sólidos de acero, destinados a destruir el blindaje mas fuerte. La forma de estos últimos es cilíndrica ó ogivo-cilíndrica, según, que se emplean en cortas ó en largas distancias. Tanto los unos como los otros proyectiles tienen tetones de zinc ó bronce que se introducen en las rayas del cañón. Los saquetes de los cartuchos se hacen de papel pergamino y los tacos que separan la pólvora del proyectil de algas marinas.

Los cañones son de 16, 19, 24 y 27 centímetros: los primeros pesan 5000 kilos; los segundos 8000; los terceros 14000, y los últimos 22000.

El peso de los proyectiles varía desde 95 kilos hasta el de 440, siendo el alcance medio el de 1000 metros, a cuya distancia se destruye con facilidad una coraza de 15 centímetros de espesor.

Para tan enormes cañones ha sido necesario apropiarse las condiciones del cañonaje, en el que se han introducido las mejoras convenientes, a fin de que a resistencia esté en relación con la fuerza explosiva é impulsiva del cañón, y el manejo de las piezas sea posible y no ofrezca peligros a los cimientos.

Se calcula que un cañón de 24, con su montaje, pesa 20 toneladas, y que con 20 hombres hay suficiente para manejarle en un combate, y disparar un tiro cada diez minutos.

El Boletín de Administración local y Pósitos recuerda a los ayuntamientos la obligación correspondiente a este mes, de exigir de los contribuyentes las relaciones juradas de los créditos que posean, conforme al real decreto de 23 de

mayo de 1845, debiendo advertir a los interesados los perjuicios que habrá de irrogarseles de no presentar las relaciones en tiempo oportuno. Estos perjuicios pueden consistir en pagar una multa de la cuarta parte de los productos de las fincas y en perder el derecho de reclamar de agravios.

El Museo de artillería de París acaba de enriquecerse con una admirable colección de armas y de armaduras, legadas por el Sr. Demassis, grande aficionado a objetos de arte y de curiosidad.

Es positiva la mediación de los Estados-Unidos en la guerra del Río de la Plata. Aquellos amenazan con su intervención en el caso de no ser aceptada, alegando los grandes perjuicios que la prolongación de esta lucha trae al comercio de América.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en la capital del vecino imperio la siguiente carta:

Paris, 3.

No es cierto lo que han dicho los diarios, respecto a la enfermedad del señor Thiers. El Sr. Thiers no está enfermo, sino la madre de su señora. No ha sido este, sin embargo, el motivo del aplazamiento de su interpelación al gobierno sobre los asuntos de Alemania.

La demanda de interpelación debió quedar presentada ayer; pero como las sesiones deben dar cuenta de ella en el término de tres días, y hay cuatro de vacaciones en el Cuerpo legislativo, los amigos del gobierno le rogaron que la aplazara para después del Carnaval. Así, pues, el Sr. Thiers presentará su demanda el jueves próximo, y será admitida, pues así se acordó en el último consejo.

Anoche se verificó el baile en el ministerio de Negocios extranjeros, y estuvo lucidísimo, pues allí se hallaba reunida toda la diplomacia residente en París y cuantas personas notables encierra esta capital.

Los emperadores asistieron a él, pero sin darse a conocer, pues iban disfrazados con dominó.

El príncipe Napoleón estuvo también en él toda la noche, así como nuestro embajador, Sr. Mon.

Sin entrar en detalles de esta magnífica fiesta, diré a Vds. que las reinas de ella fueron las damas españolas, y que las duquesas de Fernán-Núñez y de Fernandina llamaron la atención sobre todas las demás, por el buen gusto y la sorprendente riqueza de sus trajes y prendidos.

Hoy publica el Monitor dos decretos nombrando a los generales de división Lamirault y Goyon, jefes del segundo y sexto cuerpo de ejército. Estos nombramientos tienen su significación, pues

son mandos que se han dado por lo regular a militares de mas graduación, y parece que el puesto que hoy se les asigna les servirá de paso para su ascenso a mariscales.

El mando que se le da hoy a Lamirault estaba reservado para Bazaine a su vuelta de Méjico, y al proveerse hoy es a puesto supone la desgracia en que ha caído el jefe de las fuerzas que han operado en Méjico.

Así es la verdad, pues el gobierno imperial está muy disgustado de la manera con que Bazaine se ha portado en Méjico.

Respecto a Goyon se le quieren premiar los servicios que prestó en Méjico, y se le envía a uno de los departamentos del Mediodía, donde las ideas favorables a Roma están mas difundidas que en el resto de Francia.

Hoy se ha verificado la famosa procesión ó paseo del bucy gordo, mascarada ridícula que no vale lo que cualquiera de nuestras mascaradas públicas. Unos cuantos batidores de gendarmería de a caballo y cuatro ó cinco docenas de *sargents de ville* abrían el cortejo; dos músicos a caballo con trajes calabreses seguían despues; y luego un carro adornado de flores, conducía al bucy gordo comprado por el carnicero Flecheille, que seguía a su víctima en una carreta. Al lado de la carroza del bucy gordo iban unos cuantos gigantes figurando la nodriza del cuadrúpedo y la digna parentela del héroe de la fiesta; despues iba otro carro con unas dos docenas de corderos y una pareja de pastores. Luego un carro triunfal, coronado por un águila y una fama de carton y tripulado por unas cuantas aldeanas y aldeanos, y por último cerraban la comitiva otros pocos gendarmes de a caballo.

Por lo demás, las máscaras públicas a penas se ven por las calles y excepto alguno que otro raro y sucio paseante lo único que ha habido son unos cuantos coches llenos de adulescos de poco gusto que recorren las calles hechos unos papanatas. Valen mas y están mas animadas nuestras máscaras de Madrid.

La joven artista señorita doña Consuelo Rey que tantos aplausos ha alcanzado en las diferentes obras en que ha tomado parte durante la primera temporada de *Los bufos madrileños*, ha concluido en el día de hoy los compromisos que tenía contraídos con la empresa de aquel coliseo.

Se ha verificado en esta corte el casamiento de la señorita doña Rosa de Andriani y Palacios con D. Julian Elias y García, tesoroero de Hacienda pública de Guipúzcoa, siendo padrino D. José de Andriani, gentil-hombre de cámara de S. M. al servicio del infante D. Sebastian, y su esposa la señora doña Luisa Brodet.

—¡He creído deber suprimir ese detalle. La musa trágica es decente.

—¿Y el bueno de San Eloy?

—¡Oh!... ¡de ese creo haber sacado un partido inmenso!

—¿Y de la señora Dagoberto?

—¿Bathilde, querrás decir? ¡Delicioso! En ella reside la verdadera ternura del poema. Esta hará correr tus lágrimas; pero el personaje en quien yo mas confío, es en una cierta Fredegunda...

—¿Fredegunda?... Hombre, aunque yo no soy fuerte en historia, me parece que en tiempo de Dagoberto la tal Fredegunda había ya liado el atillo.

—La parca había cortado el hilo de sus días, es verdad; pero en virtud de licencias dramáticas, la hago resucitar bajo el nombre de la hechicera *Spaventamara*, y tomar parte en la tragedia con su larga cabellera encanecida por los rigores de todo un siglo! La presento de ciento siete años.

—¿Le deseo el mismo éxito que al buen vino! Ya sabes que cuanto mas añejo...

—¡Ay, amigo mío! ¡qué tipo! ¡qué carácter! ¡qué creación! Hay sobre todo la escena del sueño, la de la locura... Pero silencio... ¡creo que pescó mi anzuelo!

En efecto, el agua se movió ligeramente hacia el lado de Narciso.

—¡Es admirable! ¡Soy un gran pescador de cañal!

—Eso debe halagarte, sobre todo como poeta.

—No comprendo...

—¡Prueba que tienes calma y sangre fría! ¡Harás prodigios de estudio!

Satisfecho de esta execrable consecuencia, Bibi se permitió sonreír, lo que dilató su boca hasta las orejas.

Narciso hizo un gesto de indignación, y concentró todas sus facultades para extraer el pez que había tragado el anzuelo: fué una carp.

—¡Bravísimo! esclamó, tengo la tragedia salvada; el éxito del rey Dagoberto es seguro!

—No entiendo qué relación pueda existir entre el rey Dagoberto y...

—Espera que vuelva a sumergir mi anzuelo, y te explicaré esta connivencia de las mas extrañas.

Los dos anzuelos volvieron a caer en las profundidades del canal, y Clopinet exclamó:

—La actriz encargada del papel de *Spaventamara*, lo desempeña con marcada repugnancia. Ya se vé, es joven y linda, y pintarse arrugas, ponerse una

peluca, blanca... ¡coquetuerías de mujer! Mas de una vez me ha arrojado el manuscrito a las narices, y tengo una fuga en el momento crítico.

—Sería pasable en música, observó Bibi; pero bajo la bandera de Melpómene, equivale a desertar con armas y bagajes a la hora del combate.

—¡Perfectamente razonado! Ya estaba yo visiblemente atarado cuando supe que mi *hechicera* era muy aficionada al pescado frito; me propuse lisonjear su pasión y obtuve el juramento de que una pesca por mí, triunfaria de sus últimos escrúpulos. Ahora comprendo...

—Comprendo. Las hechiceras han tenido siempre gustos extraños; testigo aquella que no concedía sus favores sino a condición de una pasta hecha con alas de mosca...

—Mi empresa es menos difícil y cuento repetirla antes de la primera representación.

—¿Cuándo será?

—Dentro de unos quince días.

—Me ofrezco a figurar entre los comparsas, y puedes contar con que haré lo mismo la mayor parte de los Saus Soucis: los otros los colocaremos en la *claque*.

—Corriente; pero por ahora pensemos solo en la pesca.

—No temas; yo tengo el ojo alerta y la mano lista, soy discípulo del tío Rafael el rey de los pescadores; pero si mientras estamos aquí me recitases tu tragedia...

—¡Imposible! me dejaría arrastrar por el entusiasmo y ahuyentaría los habitantes de estas tranquilas ondas. Además, aun tengo mucho que corregir; pero si quieres contentarte con el argumento que pienso publicar en los periódicos, para prevenir la opinión...

—Así me gusta; ¡venga! ¡venga!

Ya se ponía Clopinet en actitud inspirada, cuando cambiando de fisonomía exclama de repente:

—Ese maldito barco va a destruir todos nuestros esfuerzos.

—Y a quitarnos de nuestro sitio; pronto, pronto.

En efecto, un barco arrastrado desde la orilla por dos robustos caballos avanzaban rápidamente.

Era uno de esos grandes barcos como los hay en los países del Norte, y nada mas bello, mas limpio y mas agradable a la vista que aquel casco con mástiles

bruidos, ligera banderola, y verde casceta de entrepuente. Un hombre, joven aun, que debía ser el patron del barco, guiaba el timon.

Nuestros dos pescadores que se habían apartado a alguna distancia, no pudieron menos de admirar su varonil aspecto, su tez bronceada cubierta de negra barba, su arrogante estatura y su robustez que atestiguaba una fuerza nada común.

En cuanto a su traje, sombrero de hula, chaqueton y pantalon de pana, camisa blanca y faja encarnada.

A poca distancia de él, junto a la escalera de la cámara, jugaban dos hermosos niños, molettudos y sonrosados, y detrás de ellos, bajo la capota del entrepuente asomaba una cabeza rubia de mujer.

Era la madre que sentada en una silla baja y haciendo labor vijilaba sus juegos.

Parecía una rolliza flamenco de casto continente, dulces mirada y acento mas dulce aun hasta cuando reñía a sus hijos.

Había en aquel cuadro, que un pintor de costumbres hubiera podido copiar titulándole la familia del marino, un aspecto de bondad, de felicidad tranquila, cuyo aspecto rogocijaba el alma!

—¡Ho aquí, murmuró Bibi, gentes felices y gentes honradas.

De repente otro personaje apareció por la escalera del entrepuente: era una mujer hermosa aunque en extremo pálida; los rayos del sol hacían despedir brillantes reflejos a su dorada cabellera, que naturalmente ondulada caía con indolencia sobre sus hombros. Un traje suelto de lana oscura ceñía su talle y en su aspecto triste y melancólico, en el mirar inquieto de sus rasgados ojos azules, había algo de estraviado, de incierto que causaba compasión.

Al apercehirla, los niños se apresuraron a correr junto a ella lanzando exclamaciones de alegría, y sin abandonar el timon el patron del barco pareció tambien extender hacia ella una mirada protectora.

En cuanto a la joven madre levantóse vivamente al encuentro de su pálida compañera, y como no era larga la distancia Bibi y Narciso le oyeron decir con tono amistoso:

—Buenos días, Leoncia.

—¡Es la Joconda! murmuraron a la par.

No tenían en verdad necesidad de aquel saludo para haber reconocido a la infeliz loca del pabellon Gabriela.

Entonces los dos, llamándola, se adelantaron hacia el barco.

—¿Quién me llama? murmuró ella.

—¿Es Enrique?

—¡Callad, callad! interrumpió vivamente la mujer del marino.

En cuanto a éste, de pié ya y con aire ademan, preguntó:

—¿Qué queréis? ¿Quiénes sois?

—Buenos amigos que no intentan nada malo contra esa pobre insensata.

—Por el contrario, repuso Bibi, se trata de un asunto que le interesa, ¡deteneos, no os alejéis, no huysis!

—No pienso en huir, repuso con arrogancia el patron; solo huye el que tiene algo que temer; pero tampoco responderé mas que a personas cuyas intenciones me sean perfectamente conocidas. ¡Esos, que me buscan y me encontrarán! Me llamo Andrés, y escrito va a la popa el nombre de mi barco. Tomad su enseña y dejadme continuar mi camino; tengo prisa.

Y dirigiéndose al postillon que conducía los caballos, gritó:

—¡A escape!

En vano nuestros dos pescadores quisieron contener al patron del barco, que se alejaba veloz; en vano suplicaron, amonazaron... Andrés los había juzgado mal y nada quería oír.

Narciso, sofocado, calló por fin, y contentiendo con una mano a Bibi mientras señalaba con la otra la enseña pintada en la popa, exclamó:

—«Juana María de Dunquerque.» Hé aquí lo único que por ahora hemos de sacar en limpio.

—¿Y de qué nos sirve eso?

—De decirlo al señor Roquebert; él escribirá ó buscará al señor Andrés, y como no es un simple pescador como nosotros, sino tod un caballero, no le negará las explicaciones necesarias.

—¡Pardiez! no he visto cabeza mas dura que la del tal marino de agua dulce.

Pocos instantes despues, nuestros dos pescadores ocupaban de nuevo su posición a orillas del canal. El poeta Clopinet, demasiado entusiasta para contentarse con el análisis de su tragedia que sabía de memoria, empezó a recitarla en estos términos:

—¡He creído deber suprimir ese detalle. La musa trágica es decente.

—¿Y el bueno de San Eloy?

—¡Oh!... ¡de ese creo haber sacado un partido inmenso!

—¿Y de la señora Dagoberto?

—¿Bathilde, querrás decir? ¡Delicioso! En ella reside la verdadera ternura del poema. Esta hará correr tus lágrimas; pero el personaje en quien yo mas confío, es en una cierta Fredegunda...

—¿Fredegunda?... Hombre, aunque yo no soy fuerte en historia, me parece que en tiempo de Dagoberto la tal Fredegunda había ya liado el atillo.

—La parca había cortado el hilo de sus días, es verdad; pero en virtud de licencias dramáticas, la hago resucitar bajo el nombre de la hechicera *Spaventamara*, y tomar parte en la tragedia con su larga cabellera encanecida por los rigores de todo un siglo! La presento de ciento siete años.

—¿Le deseo el mismo éxito que al buen vino! Ya sabes que cuanto mas añejo...

—¡Ay, amigo mío! ¡qué tipo! ¡qué carácter! ¡qué creación! Hay sobre todo la escena del sueño, la de la locura... Pero silencio... ¡creo que pescó mi anzuelo!

En efecto, el agua se movió ligeramente hacia el lado de Narciso.

—¡Es admirable! ¡Soy un gran pescador de cañal!

—Eso debe halagarte, sobre todo como poeta.

—No comprendo...

—¡Prueba que tienes calma y sangre fría! ¡Harás prodigios de estudio!

Satisfecho de esta execrable consecuencia, Bibi se permitió sonreír, lo que dilató su boca hasta las orejas.

Narciso hizo un gesto de indignación, y concentró todas sus facultades para extraer el pez que había tragado el anzuelo: fué una carp.

—¡Bravísimo! esclamó, tengo la tragedia salvada; el éxito del rey Dagoberto es seguro!

—No entiendo qué relación pueda existir entre el rey Dagoberto y...

—Espera que vuelva a sumergir mi anzuelo, y te explicaré esta connivencia de las mas extrañas.

Los dos anzuelos volvieron a caer en las profundidades del canal, y Clopinet exclamó:

—La actriz encargada del papel de *Spaventamara*, lo desempeña con marcada repugnancia. Ya se vé, es joven y linda, y pintarse arrugas, ponerse una

No es cierto, según dice un periódico de anoche, que los comisionados de los ayuntamientos de Cuba y Puerto-Rico hayan tomado parte en los trabajos de reforma de los raneles, como tampoco la tomaron al redactarse el decreto sobre el impuesto directo.

El gobierno portugués ha nombrado comisarios régios para la espesicion de París a los Sres. Juan Palha de Faria y Lacerda, y baron de Santos. Al mismo tiempo se ha encargado al marqués de Sousa Holstein, hijo del duque de Palmella, para organizar en París la sección de Bellas artes y la historia del trabajo en la parte portuguesa de la espesicion. El Sr. Palha ha salido ya para París.

El Sr. Magenis, antiguo ministro de Inglaterra en Lisboa y tío de la marquesa de Taliacarne, acaba de fallecer en Inglaterra.

Se ha publicado un folleto en verso titulado *Mi vida y mi traje*, por D. José Benito Ortega.

Se ha publicado el cuaderno segundo de la *Predicacion popular* por monseñor Dupanloup, obispo de Orleans.

Un periódico de anoche cita entre los bulos mas concurridos de la presente temporada, los de *El Fomento de las Artes* y los del Circo de Paul.

La compañía dramática que ha formado el Sr. D. Julian Romea para uno de los teatros de Barcelona, se compone de las Sras. Chafn, Espejo, Fernandez, Riquelme, Perez, Orgaz, Serrano, Palma y Berrobiano; y de los Sres. Romea (Florenco), Pizarroso, Gato, Parreño, Azuirre, Abad, Riquelme, Zaragoza, Alverá, Caballero y Banovio.

La sala de gobierno de la audiencia de esta corte ha conferido título de procurador del juzgado de primera instancia de Alcalá de Henares, a D. Alejandro Garcia y Aguado, que fué propuesto el primero en la terna formada por dicho juzgado.

En muchas circunscripciones de Alemania del Norte se habian presentado candidaturas de obreros para el Parlamento federal; pero solo ha triunfado una, la del tornero Bebel de Leipzig, elegido en la 17.ª circunscripción sajona, en Glancho-Meerane.

El gobierno del principado de Lippe-Detmold está a punto de ajustar una alianza militar con Prusia, dando el mando del pequeño ejército que tiene al rey de esta potencia nombrando oficiales y designando las guarniciones. El gobierno de Lippe pagará a Prusia 160 thalers por hombre, y cada año 10 thalers mas hasta completar 225 thalers. Cada soldado costará por consiguiente al príncipe de Lippe 843.75 francos por año.

El cónsul de Holanda en el Japon ha enviado un despacho fechado el 12 de febrero y remitido por el telégrafo desde punta de Gales, anunciando que el tratado de comerco entre Dinamarca y el Japon se firmó el 12 de enero.

S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las doce y media de hoy para asistir en capilla pública a la ceremonia del miércoles de ceniza.

El gobierno portugués ha concedido a los arquitectos civiles el permiso correspondiente para que puedan poner en la fachada de cada edificio público ó monumento histórico el nombre del que dirigió la construcción.

Los derechos estipulados en la tarifa especial (B) aneja al tratado de comercio suscritos por Francia el 11 de diciembre de 1866 para la importacion en Austria son aplicables desde 1.º de marzo de 1867 no solo a las mercancías de procedencia francesa, sino a las del Zollverein alemán y a las de Italia y la Gran Bretaña.

Ayer recibimos noticias de Rio Janeiro que nos llegan por la vía de Portugal. Las elecciones habian empezado a ocuparse la atención pública. El partido conservador contaba con la eleccion, en el tercer colegio de la capital, del Sr. Pereira da Silva, apreciable historiador del Brasil, y de los Sres. Sayao Lobato y Paimão Soares de Sousa.

Las noticias del teatro de la guerra del Paraguay no son todavía decisivas. La escuadra aliada habia empezado sus operaciones. El ejército entraria bien pronto en el Paraguay.

Después del gran baile de beneficencia celebrado como saben nuestros lectores en casa del duque de Granada, se han verificado otros dos en salones aristocráticos. El uno tuvo lugar anteanoche en casa de la condesa de Montijo, y el otro anoche en la de los condes de Villahermosa.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha encargado a los gobernadores de las provincias en una circular que inserta en un periódico de Madrid, que se inscriba el punto donde residen D. Leon Bisti, los dos primeros gobernadores que han sido de la provincia de Girona, y secretario el último, dando cuenta al gobierno del resultado de las averiguaciones.

El Memorial Diplomático ha publicado el siguiente despacho telegráfico de Constantinopla, fechado el 28 de febrero:

«Francia, Inglaterra y Rusia, en su calidad de potencias protectoras de

Grecia, están de acuerdo para apoyar aquí, en provecho de Candia, la combinación de la autonomía absoluta. La Puerta resiste, pero el acuerdo de las tres grandes potencias evita toda complicacion por este lado.»

El ministro de Negocios extranjeros de Holanda ha desmentido en la cámara popular la noticia de que Prusia habia exigido el desarme de las fortalezas de Maestrich y Venlo, asegurando que ninguna potencia europea amenaza a Holanda.

La Nueva Prensa Libre de Viena anuncia que a consecuencia de la disolucion de la Dieta de Bohemia y de las exclusiones que necesita la reunion del Reichsrath, fijada para el 18 de marzo, no podrá verificarse hasta el 30 del mismo mes.

Los periódicos de Alemania aseguran que el gobierno de Baden está resuelto a ajustar una alianza estrecha con la Confederacion del Norte. Mientras que en Wurtemberg y Baviera se nombran comisiones para deliberar sobre la reorganizacion del ejército y el armamento militar, el ejército de Baden tiene ya fusiles de aguja y se organiza a la prusiana.

El conde de Rothkirech, gobernador de Bohemia, ha sido llamado a Viena, y probablemente presentará su dimision. El gobierno austriaco opina que la direccion de las nuevas elecciones en Bohemia exige un hombre de mucha energía.

D. Ricardo Sanchez, primer actor cómico, que ha concluido su contrata con las empresas de Valladolid, Burgos y Vitoria, ha sido escrito por D. Julian Romea para uno de los teatros de Barcelona.

S. A. R. el infante D. Enrique, que actualmente se encuentra en París, permanecerá en Francia por ahora, según indica en una carta que ha escrito al periódico la France.

El eclipse anular de sol que se verificará mañana será visible como parcial en Madrid. Empezará a las 7 de la mañana; el medio del eclipse será a las 8 y 37 minutos, y el fin a las 10 y 16 minutos. Todas las observaciones practicas hacen creer que será uno de los eclipses mas notables como parcial. Los que desafiando el frio tengan valor de ir esta noche a los bailes de máscaras podrán ver este espectáculo al retirarse a sus casas sin necesidad de madrugar.

En Portugal hay brujas todavía. María de los Dolores, mujer de alguna edad residente en Lisboa, decía tener en su cuerpo el espíritu de un fraile, y con su ayuda curaba toda clase de enfermedades y adivinaba el porvenir. Hace mucho tiempo, según se ha averiguado, esta oscura Casandra venia ejerciendo su oficio y promoviendo desavenencias y disgustos entre las familias, con tanto éxito para su bolsillo, que nunca necesitó dedicarse a trabajo alguno para proveer a su subsistencia. El diablo se ha cansado por último de esie delegado suyo y tirando de la manta en forma de una reyerta con una vecina sobre competencia de milagros, descubrió el papel de las supercherias de ambas brujas y las condujo por medio de la policía a la cárcel del barrio.

La nueva comedia en cinco actos estrenada con el título de *Las Ambiciones de Mr. Fauvelle* en el teatro del Odeon en París, original del Sr. Cadol no ha tenido buen éxito.

El Cuerpo legislativo francés ha autorizado la interpelacion que el Sr. Thiers se propone esplanar sobre los asuntos de Italia y Alemania. Estos debates son esperados en Francia con un vivísimo interés.

El célebre poeta francés Pensard continúa enfermo, pero ha podido asistir a uno de los ensayos de su nuevo drama *Galileo* que pronto se representará en el teatro Francés.

Una expedicion enviada por el gobierno peruano ha encontrado navegable el río de las Amazonas hasta una distancia de 1300 millas.

Los candiotas sometidos a los turcos hacen una encarnizada guerra a las bandas de voluntarios extranjeros, y en varios encuentros que han tenido con ellos han perdido bastantes hombres entre muertos y heridos. La exasperacion de los insulares contra los voluntarios es grande.

Los diarios de Viena aseguran de nuevo que las negociaciones entabladas entre las potencias católicas han tenido por objeto resucitar la cuádruple alianza de 1849 para la restauracion del pontificado, y que en esta alianza el rey de Italia ha tomado el puesto que entonces ocupó el rey de Nápoles.

Como prueba de lo que es el orgullo inglés fuera de Inglaterra, cuenta la siguiente anécdota el *Siglo*:

«Cuando hace poco tiempo murió de un ataque de apoplejia en Canas el filósofo francés Cousin, suspendióse el baile que se da todos los lunes en aquella residencia. El lunes siguiente murió repentina mente un inglés. La colonia inglesa pidió que se hiciese por su difunto compatriota lo que se hizo por el difunto francés; es decir, que se suspendiera el baile. En vano se esforzaron en demostrar a los ingleses que el Sr. Cousin

era algo en Francia, y que el difunto inglés no era nada en Inglaterra. Los ingleses contestaron que habian muerto ambos de apoplejia, igual conducta debía seguirse, bajo pena de constituir un privilegio en favor de los franceses. El baile se verificó, pero no asistió a él ninguno inglés. Hay que advertir que ninguno de ellos trataba ni conocía al inglés difunto.»

El Sr. Geelhand, presidente de la comision internacional para la union monetaria, ha regalado al gabinete numismático de la biblioteca real de Bruselas, una medalla rarísima acuñada en 1696 para recordar el bombardeo y la reconstruccion de Bruselas: en el anverso se vé la ciudad destrizada por las bombas y ardiendo, con el orgulloso lema *morituri lapidem*, por encima de las torres de Bruselas. En el reverso figura un fénix renaciendo de sus cenizas.

Ha regresado a Bélgica el cuerpo espedicionario belga que se organizó para apoyar a la república mejicana. Ya han llegado a Amberes los buques en que se ha verificado su regreso a Europa.

El *Tío Clarín*, periódico satírico de Sevilla, ha publicado una caricatura que bien merece citarse. Representa un trozo de playa, con un cartel que dice: *Méjico*, y el mar, donde se ven algunos buques: muchos zuevos y cazadores van huyendo por la playa, llevando una bandera, en que se lee: *Marengo, Wagram, Magenta*, etc., y dejando caer en la fuga los morrones, fusiles y mochilas, mientras que un mejicano los vé marchar con señales de desprecio y poniéndose las manos en la nariz. La caricatura lleva al pie esta inscripcion: «Los franceses se retiraron de Méjico con el mayor orden y sosiego... (telégrama oficial).—Lámina dedicada al periódico francés el *Charivari* como un recuerdo a la caricatura que publicó cuando los españoles abandonaron la isla de Santo Domingo.»

El *Osservatore romano* dá cuenta en los siguientes términos de la última recepcion en la embajada de España:

«Los magníficos salones de la embajada de España se abrieron durante la noche del pasado miércoles, con motivo de la espléndida fiesta que daba en ellos el señor conde de San Luis, embajador de S. M. C. cerca de la Santa Sede. Honraron con su presencia dicha recepcion, S. A. R. la princesa de Wurtemberg y muchos cardenales y prelados, todo el cuerpo diplomático, la mayor parte de nuestro escelso patriado, lo mas distinguido de la nobleza, la guardia noble de Su Santidad, los jefes del ejército pontificio, y finalmente, cuantas personas notables en arte, literatura y posicion social viven en Roma. Fué cortés y delicado pensamiento del señor embajador y su señora esposa acoger con especial atencion a los diversos militares del ejército pontificio, en testimonio del profundo acatamiento y de la piedad filial y vivísima devocion que el actual representante de la católica España se complace en demostrar en todas ocasiones respecto al Sumo Pontífice y a los intereses de la Santa Sede.

No puede elogiarse bastante la rica elegancia de los magníficos adornos de los salones, la brillante iluminacion, los ramilletes de flores que especialmente en la grande escalera llamaban la atencion de todo el mundo. Dos escelentes orquestas esparecian sus armonías, una en el salon del baile y otra en el atrio del palacio. Los dulces y refrescos constantemente ofrecidos a las numerosas personas que llenaban los salones precedieron a un espléndido bufet. Un nuevo espectáculo y bellísima sorpresa proporcionó el noble embajador a sus invitados cuando en el fervor del baile del cotillon, mandó encender luz de magnesio, cuyo efecto entre los ricos trajes de los concurrentes, los lujosos adornos de las salas y la multitud de variadas flores era sorprendente. Por algun tiempo pudo creerse que el salon estaba alumbrado por la luz de la luna con gran contento de cuantos espectadores estábamos allí. Sus escelencias los señores embajadores hicieron los honores de la fiesta con la esquisita amabilidad que les distingue, obteniendo en cambio la mas viva simpatía de todo lo mas notable de la sociedad romana, la cual daba un nuevo testimonio de afecto y de gratitud en la persona del representante de S. M. católica a la noble y católica nacion española.

La fiesta concluyó a las cinco de la mañana y entre las muchas que se suceden en la actual estacion se considerará incontestablemente como una de las mas brillantes y de que quedará largo recuerdo.

Asegúrase que el general Ignatieff, embajador de Rusia en Constantinopla, ha aconsejado al gobierno otomano el restablecimiento del estado legal en Candia y la cesion de esta isla al reino de Grecia.

Lord Stanley ha prometido en la cámara de los Comunes que la correspondencia relativa a la guerra del Paraguay será distribuida en el Parlamento dentro de algunos dias; añadiendo que los beligerantes no habian solicitado la mediacion del gobierno inglés.

El teatro de San Carlos de Lisboa ha sido concedido por un año a la actual empresa. En la compañía de la próxima temporada, figurarán probablemente la señora Rey-Balla y el tenor Mongini.

En Oporto se ha verificado un *meeting* de mas de 800 personas para suplicar a la municipalidad que se dirija a las Cór-

tes pidiendo contra el establecimiento de nuevas contribuciones. La cámara municipal prometió acceder a los deseos de los peticionarios, y la reunion se disolvió pacíficamente como se habia reunido, a la vista y con el consentimiento de las autoridades. El *meeting*, sin embargo, no producirá efecto alguno, porque los impuestos contra los cuales se reclama están ya votados por las Cortes.

Las negociaciones relativas a la cuestion de Servia, ofrecen un pronto arreglo de esta cuestion bajo la base de que las tropas turcas abandonen todas las fortalezas de Servia incluso la de Belgrado.

El Memorial diplomático asegura que la cuestion del Schleswig del Norte se va a resolver pronto. Se ha informado al gobierno francés de que Prusia no trataba de eludir el art. 5.º del tratado de Praga, esperando solo pararevolver el Schleswig a Dinamarca, a que estuviese reunido el Parlamento de la Confederacion del Norte. Se dejará a los electores del Schleswig del Norte completa libertad para que puedan decidir del destino futuro de su patria. Prusia se quedará solo con la línea estratégica de Apenanda, y esta cuestion se someterá muy pronto al Reichstag.

El doctor D. Santos Hernandez Elena, vicerector del seminario conciliar de Avila, ha sido nombrado, previa oposicion, canónigo penitenciario de la santa iglesia catedral de Zamora.

El Senado de los Estados Unidos apoya el veto del presidente, relativo a la admision del Colorado entre los Estados de la Union.

En Belgrado se asegura de un modo positivo que la Puerta se declara dispuesta a evacuar las fortalezas servias, comprendiendo en ellas a Belgrado, a condicion de que Servia pague un tributo anual, proceda al desarme de su Milicia nacional, reduzca el efectivo de su ejército activo, y que las potencias firmantes del tratado de París garanticen el reconocimiento ulterior de la soberania del Sultan en Servia, y la actitud amistosa de los servios respecto a las provincias vecinas de Turquia. Añádese que los servios no aceptarán estas condiciones.

Dicen de Nueva-York que el Congreso actual no adoptará el *bill* de las nuevas tarifas de derecho de importacion.

Dicen de Constantinopla con fecha 2 de marzo, que se designa para ministro de Hacienda en Turquia al director general de Aduanas, Kiani-Baja. Algunos funcionarios cristianos han sido promovidos a empleos superiores.

El Senado de los Estados Unidos ha desaprobado los nombramientos del senador Cowan para representante de la república anglo-americana en Austria y del general Ewing para igual cargo en La Haya, y confirmado el de Sr. Sanford para representante en Bruselas.]

La reina Victoria ha escrito una carta al príncipe Federico de Hohenzollern, hospodar de los principados Danubianos, anunciándole el matrimonio próximo de la hermana del príncipe con el conde de Flandes y atribuyéndose el mérito de haber arreglado esta union. Asegúrase que en esta carta la reina acoge favorablemente algunas gestiones hechas por el príncipe Federico para contraer matrimonio con una princesa inglesa.

Emilio Olivier ha dirigido la siguiente carta a Emilio Girardin:

«Mi querido amigo: Dice Vd. que me he equivocado en no ser ministro y hacerme ministerial. Permítame Vd. que no examine la cuestion de saber si tengo razon ó me equivoco en no ser ministro y quejarme sin amargura porque me haya Vd. llamado ministerial. Nada mas sencillo lo que me ocurrió en la última sesion del Cuerpo legislativo. Habiendo reproducido el Sr. Rouher las ideas que yo habia desarrollado el año último contra él, y aun añadido una palabra de admiracion hacia el grupo de los cinco a que eternamente me enorgullecere de haber pertenecido, creí que era leal manifestar mi adhesion, cosa tanto mas fácil para mi cuanto que lo hacia sin pensamiento oculto de ningun género. Respecto a reservas no tenia que formular ninguna; estaban implícitamente contenidas en mis palabras, y en mi historia más todavía que en mis palabras.

Si las leyes sobre la prensa y el derecho de la reunion se conforman a mis esperanzas, mi adhesion será definitiva. Si son tan draconianas como han dicho los periódicos, no dejaré a nadie el privilegio de combatirlas.

Pero aunque me adhiera definitivamente no llegaré a ser por ello ministerial. Con razon ó sin ella ministerial se llama el que aprueba sistemáticamente, y yo jamás me apartaré del principio que forma el lazo de honor entre mis electores y yo. Ni la *aprobacion sistemática* ni la *oposicion sistemática*. Soy de Vd. Emilio Olivier.»

Conforme a las resoluciones de la comision inglesa encargada de la reorganizacion del ejército, el efectivo de muchos regimientos ha sido reducido. Dentro de poco se harán nuevos cambios.

Dicen de San Petersburgo que va a salir del gabinete el ministro del Interior Sr. Walmiew.

El *Constitutionnel* dice que se persigue criminalmente al Sr. de Girardin por un artículo que ha publicado en la *Liberté* últimamente.

Anteayer estuvimos animado el paseo del Prado, donde se vieron algunas máscaras mas que el dia anterior y muchas gente, gracias al hermoso dia que disfrutamos. Observamos que las mascaradas y comparsas que en otros años llamaron la atencion, no se han organizado en este, siendo tambien escaso el número de carruajes que conducian personas disfrazadas. Ningun suceso desgraciado turbó la distraccion pública.

Hoy martes, la animacion ha sido mucho mayor, y considerable el número de carruajes y mascaradas.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Viena, 5.
Han sido disueltas por fin las dietas de Moravia y Carniola.

Berlin, 5.
El conde de Bismark ha presentado al Parlamento un proyecto de Constitucion federal para ocurrir a todas las necesidades de la union hasta el 18 de agosto en que espira la alianza preliminar de los Estados secundarios de Alemania con el Norte.

La discusión de este proyecto ha sido prorogada hasta que se imprima y reparta con los demás pendientes.

La temporada de Carnaval ha estado animadísima en Lisboa. Nuestras correspondencias de la capital del vecino reino hacen grandes elogios de la manera como la alta sociedad portuguesa ha festejado así a la sociedad de Lisboa como a los muchos extranjeros que hoy se hallan en aquella capital. Así lo dice *La Epoca*.

Leemos en un periódico de anoche: «El eclipse del 6 del actual recuerda el que tuvo lugar hace poco mas de un siglo, el 1.º de abril de 1764, el cual exigió medios de precaucion bastante singulares. El gobierno mandó entonces en los periódicos y por todos los medios de publicidad de que disponia, un aviso para prevenir que el domingo 1.º de abril, precisamente en el momento en que se celebrara el servicio divino en las iglesias, se produciria un eclipse anular que no debía asustar a nadie. Se hizo mas; se fijó este curioso aviso: «Se invita a los curas, tanto de la ciudad como del campo, a comenzar mas temprano que de ordinario el oficio del cuarto domingo de Cuaresma, a causa del eclipse total de sol que a las diez de la mañana reproducirá las tinieblas de la noche.

»Se les suplica al mismo tiempo que adviertan al pueblo que los eclipses no tienen ninguna influencia ni moral ni física, que no presagan y no producen esterilidad, ni contagio, ni guerra, ni ningun accidente funesto, y que son efectos necesarios del movimiento de los cuerpos celestes como el salir y ponerse el sol y la luna.»

Ha fallecido en Valencia la madre del Sr. Aparisi y Guizarro. Esta desgracia ha sido muy sentida por cuantos conocian a tan apreciable señora.

Todos los martes de Cuaresma, incluso el de Semana Santa, habrá al anocheecer en la iglesia de Presbitero naturales de Madrid solemnnes *Misereres*, siendo oradores en estos santos ejercicios varios señores congregantes.

Del estado que publica la *Gaceta* sobre la situacion del hancó de España, resulta que en 28 de febrero último tenía un activo de 81.766621 escudos, figurando el metálico, pastas y efectos a cobrar en dicho dia por 10,456430 escudos; la cartera de Madrid por 46,287905 y en el Tesoro por intereses y amortizacion de billetes hipotecarios 19,978100 escudos.

El pasivo ascendía a la misma suma de 81.766621 escudos, figurando los billetes emitidos en Madrid por 21,630310, las cuentas corrientes en Madrid por 11 millones 214375, y las obligaciones de bienes nacionales cobradas con destino al pago de intereses y amortizacion de billetes hipotecarios por 18,228873 escudos.

El representante de Francia en Florencia, baron de Malaret, ha hecho reclamaciones al gobierno italiano a causa de las armas y los fondos enviados desde Italia a las provincias insurrectas de Turquia. El ministro de Negocios extranjeros italiano, Sr. Visconti Venosta, ha negado que estos envios se hayan hecho con conocimiento del gobierno italiano.

La nueva tarifa sobre derechos de importacion en los Estados Unidos, no la ha votado el Congreso anglo-americano, porque el presidente Johnson habia anunciado que interpondria su veto a esta determinacion, y no habia en la cámara baja las dos tercercas partes de votos en favor de esta medida, indispensable para anular los efectos del veto del presidente.

La familia del baron de Beust ha llegado a Viena para fijar allí su residencia.

La *Gaceta de Alemania del Norte* niega categóricamente de nuevo que Prusia haya hecho exigencia de ninguna clase al gobierno holandés.

NOTICIAS.

SANTO DIA 6. - San Victor, San Victoriano y Santa Coleta, virgen. - Miercoles de ceniza. Vigilia con abstinencia de carne.

CULTOS. - Se gana el jubileo de las cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomas, donde por la mañana habra misa mayor con sermón que predicará D. Ciria-cruz y por la tarde vísperas y reserva. - En las parroquias, San Isidro y capilla Real, se hará la bendición e imposición de ceniza, se un rúbrica del día, predicando en la misa mayor en San Sebastian D. Julian Candano y en San Francisco D. Hilario Guerrero. - En la iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando, se celebrará una solemne función de Desagravios al santísimo Cristo del Perdón, donde a la mañana a las diez habra misa mayor con sermón que predicará D. Gregorio Montes y por la tarde a las cuatro y media ejercicios con sermón que predicará el P. Cipriano Tornos, miserere y reserva. - Se celebrarán también ejercicios de Desagravios y predicará por la tarde en el Carmen Calzado, D. Luis Peralta; en el oratorio del Olivar, D. Miguel Mora, y en las Trinitarias D. Antonio Herrero y Trana: en esta iglesia se hará procesion con el Smo. Sacramento antes de reservar. - En el colegio de Niñas de Loreto habra por la tarde a las cuatro, manifiesto, miserere y sermón al santísimo Cristo de la Obediencia. - Por la noche habra sermón y miserere en San Millán, Santa Cruz, Caballero de Gracia, Monserrat, San Ignacio y bóveda de San Ginés.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, ó la de Covadonga en San Luis.

CURACION VERDADERA. - De los callos, berrugas y verrugas, en el gabinete del pedicuro Tavernier, calle de la Montera, núm. 19, entresuelo. Recibe y da prospectos de once á cuatro. Los días festivos cura á 4 rs. cada callo. Facilita también sus acreditados remedios á los que quiera curarse por sí mismo las indicadas dolencias. Último adelanto: Nuestra nunca bien ponderada lima química e higiénica para no tener padecimientos en los pies. Vale 10 rs. con estuche y la instruccion.

ORDEN DE LA PLAZA. - Servicio para el día 6. - Parada: Tercero Artillería á pié. - Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel del tercero á pié D. Liberato Arnaiz. - Jefe de día: Señor comandante del regimiento infantería del Principe D. José Campos y Ordoval. - Visita de hospital: Principe de Infantería, sexto capitán. - Reconocimiento de provisiones: Tercero á pié, cuarto capitán. - El general gobernador, Pavía.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 0010 fanegas de trigo á 5'902 escudos la fanega, y la cobada de 2'125 á 2'500.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL. - Funcion 120 de abono. - Cuarto turno y par. - A las 8. - La Africana.

BUFOS MADRILEÑOS. (Variedades.) - Funcion impar. - Primer turno. - A las 8 1/2. - La Cola del Diablo. - Don Carnaval y Doña Cuaremasa.

NOVEDADES. - A las 8 1/2. - La espada de Salambur.

ZARZUELA. - Funcion 139 de abono. - Primer turno. - A las 8 1/2. - La Jota aragonesa.

Nota. Se abre abono por 70 representaciones, que empezarán del 10 al 14 de marzo.

EL SALARIO DE LOS OBREROS.

En Suiza los salarios de los obreros son en extremo módicos y constantemente invariables, lo que permite á los fabricantes vender sus productos á mas bajo precio y hacer la mas seria competencia. Los obreros empleados en las fábricas de cintas de Basilea ganan en tiempo ordinario de 12 á 13 francos semanales; los mas hábiles 20 francos, y las mujeres de 7 á 10 francos.

Por razon del bajo precio de las subsistencias, puede con facilidad el obrero suizo proveer á su alimentacion por 3 francos semanales. Procuran los fabricantes establecer sus talleres en la campiña para favorecer este resultado y evitar la aglomeracion en Basilea, de una gran poblacion industrial. Asi puede el obrero juntar el trabajo rural al de las manufacturas, que es uno de los caracteres mas ventajosos de la industria suiza; consigue una gran economia y conserva los hábitos de templanza. Los directores de las fábricas son muy severos en este punto: cierran desapiadadamente la puerta de sus talleres á los que se entregan á la borrachera. Gran número de obreros depositan el dinero en las cajas de ahorros públicas ó en las cajas especiales administradas por los mismos fabricantes.

En Alemania, el precio de la obra es algo mas barato que en Francia, pero la diferencia es poco notable. No obstante, el obrero alemán tiene la ventaja de estar menos espuesto á la falta de trabajo. No se dedica, como el obrero lyonés, exclusivamente á un género de industria; va de uno á otro, segun las necesidades; adquiere sin duda menos destreza por tal ó cual especialidad, pero tiene la ventaja de estar siempre ocupado, y puede contentarse con menos salario. La mayor parte de las fábricas de sedería no se concretan solamente á una clase de labores, las comprenden todas; y como la moda no abandona al momento

BOLESA. - COT. OFICIAL DE AYER 5.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimto. (Anter., Hoy, Alza, Baja) and various financial instruments like Consol. cont., Id. fin de mes, etc.

CAMBIOS. - Londres, 90 d. fecha. 49-30 Paris, á 3 dias vista 5-12

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS.

Table with columns: Daño, Benefi, Daño, Benefi and various provinces like Albacete, Alicante, Almería, Avila, etc.

MERCADO. - MADRID 5 DE MARZO.

Table with columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor and various goods like Carne, vaca, Cordero, Ternera, etc.

Han entrado por las puertas de esta capital: 6,602 arrobas de trigo, 1,067 arrobas de harina de idem, 4,327 arrobas de carbon, 107 vacas que componen 43,046 libras de peso, 384 carneros que hacen 8,069 libras de peso, y 51 cerdos degollados que hacen 3,333 libras de peso.

Table with columns: ARTICULOS, Escudos, Fanegas and various goods like Trigo de Castilla, De la Mancha, etc.

MERCADOS NACIONALES.

Table with columns: Poblacion, Trigo, Cebada, Maiz and various cities like Carrión 1.º, Arvalo 27.º, Sevilla 2.º, etc.

MERCADOS ESTRANJEROS.

Paris 1.º. Todas las noticias recibidas de los mercados de los departamentos nos dan á conocer que los precios del trigo son mas firmes y hay alguna tendencia al alza. En Paris la harina de consumo se sostiene con firmeza de 72 á 74 francos los 157 kilogramos.

Liverpool 1.º. Mercado ordinario, los precios mejor sostenidos que el martes.

Marsella 2.º. Las importaciones de ayer nulas. Ventas 15,000 hectolitros. Precios sin variacion.

ANUNCIOS.

LOS CONTRATISTAS CONSTRUCTORES de casas. - Hebiéndose reformado los planos para la construccion de una casa en el solar de la Carrera de San Gerónimo, correspondiente al número 37, y arreglado tambien nuevamente el pliego de condiciones para la edificacion, se celebrará subasta oral el día 11 del corriente á las doce, en la calle del Rubio, núm. 23, á rebajar del tipo que se señalará en el acto de la subasta.

En el caso de no convenir las proposiciones que se hagan, se abrirá seguidamente licitacion para contratar la mano de obra de albañileria con cerros puestos, carpinteria de armar y sierra, poceria y solados.

Los planos estarán de manifiesto el miércoles y jueves próximo en la calle del Rubio, núm. 18, cuarto principal, donde se entregarán á los que los pidan el pliego de condiciones.

PERFECTA SALUD A TODOS. - LA Roselina Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, reumas, catarros, fiebres, toses, asma, tisis, debilidad, histérico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiracion, de los riñones, de los intestinos, de los nervios, del hígado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre.

Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes á todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, del duque de Slusky y otros.

En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa Du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

Depositos: Sr. D. José Garcia. - Sr. Borrel. - Sr. D. Vicente Miquel. - Sr. D. Carlos Ulzurrun. - Sr. Sanchez Ocaña. - Señor Escolar, y todos los principales droguistas y boticarios en las provincias.

COMPRA DE LIBROS.

En la libreria de Juan Rodriguez, calle del Olivo, núm. 6 y 8, se compran libros en pequeñas cantidades, y tambien librerias enteras, tanto de Madrid como de provincias. Mandando la lista de las obras que haya de venta, se tratará de su ajuste. - 1

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN DON Joaquin Dalmau sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrofulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CAMARA. Carretas, 7, principal.

NORIAS. Se construyen de sistema muy adelantado. Se ve funcionar una que hay colocada y darán razon en la fabrica de tubos de plomo en Santa Maria de la Cabeza. - 5

EL MEMORIALISTA QUE VIVE EN LA Calle de la Victoria núm. 7 proporciona dinero con módico interés á los empeños activos y pasivos. - 3

BUENA OCASION. - CON PERMISO Del casero se traspasa ó subarrienda un café en un punto muy concurrido de esta corte. Calle del Alamo núm. 6 conteria darán razon. - 1

SE COMPRAN OBLIGACIONES HIPOTECARIAS de la Peninsular, toda clase de papel del Estado y cartas de pago de la caja de Depositos, así como papeletas de empeño del Monte de Piedad y cupones. Dirigirse á Eduardo Llerena, escribiente, que vive calle de la Cruz, núm. 3, cuarto bajo. - 1

A LOS EDITORES. - UNA SEÑORA Aviuda de un escritor desea vender la propiedad de una obra que se titula Guia del español en Paris, que dejó terminada pocos días antes de su fallecimiento. Darán razon en las oficinas de este periódico. - 1

HOTEL DEL NORTE Y MEDIODA. - Comidas á la española de 8 á 10 reales, id. de vigilia. Atocha 59, junto á San Sebastian. - 1

LAS SEÑORAS QUE QUIERAN OCUPARSE como agentes de una empresa, escriban á D. M. Y., plaza de Santa Ana 10, principal. - 1

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE NIATICO. Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito. A la grande eficacia unen la ventaja de no tener en su uso ningun de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos. Deposito en todas las buenas boticas y droguerías de la Isla de Cuba. En España en las principales farmacias y droguerías.

LA PERSONA QUE HAYA ENCONTRADO un filigr de oro con un diamante y siete perlas en forma de raso: o de unas y una hoja de parra partida que se perdió la noche del lunes último, de diez á once en la Puerta del Sol, entre los cafés Imperial y de las Columnas, ó en alguno de estos establecimientos, puede devolverlo, si gusta, en la calle de Espos y Mina, núm. 9, piso cuarto de la izquierda, donde despues de agradecerlo, se recuerda de familia, se le darán mas señas y el hallazgo. - 1

SE ADMITEN HUESPEDES CON ASISTENCIA ó sin ella, plazuela de Santo Domingo 8, principal. - 1

DALDOSIN SUPERIOR, CALLE DE JARDINES, núm. 26, segundo; tiene muebles. - 1

EL JUEVES PROXIMO A LAS DOS DE LA tarde, en el salon de Capellanes, se subastan (á pagar en 20 plazos y 19 años), los lotes de terreno que restan de los que se hallan subdivididos la Colonia y la Savinilla, y comprenden las series E y F. - 2

SE ALQUILA EL CUARTO BAJO DE LA bonita y primera casa que se ha construido en la ciudad de San Sebastian, frente á su hermosa concha y á pocos pasos del sitio del baño, con magníficas vistas á la mar; ya sea por temporada, ya por años, amueblada ó sin amueblar. Dirigirse á D. Juan Ondategui, barrio de San Martín núm. 43, principal, en dicha ciudad. - 4

JARABE DE RABANO YODADO. - LOS primeros médicos de Europa lo consideran como el mejor sustituyente del aceite de hígado de bacalao. Precio 15 rs. frasco. Hortaleza, 9, botica, y principales boticas. - 8

EN LA CALLE DE LOS LEONES, número 1, se ha abierto un almacén de vinos de Aragón, Carriena y Valdepeñas, de superior calidad y á precios arreglados. Por el hijo del primitivo aragonés de la calle de Fuencarral. - 1

EL CIRUJANO DENTISTA D. CAYETANO Triviño, cura todas las enfermedades de la boca por crónicas que sean, pone dentaduras por todos los sistemas, sin muelas ni resortes. - Puerta del Sol, núm. 9, principal derecha. - 1

INTERESANTE A LAS SEÑORAS. - La Elegancia, periódico de modas, publica cada mes tres figurines de Paris, una hoja de dibujos para bordar y otra de patronos. Se suscribe en la libreria de Ceballos, Carretas 9, á 7 rs. al mes, 20 al trimestre y 76 al año. - 1

PERSIANAS DE CORTINA. - LA MAS antigua fabrica de Gomez, Relatores, núm. 5. - 7

COLEGIO ESPAÑOL. MADRID, CLAVEL, 1, POR EL DOCTOR G. SANZ. Comprende la primera enseñanza, los cinco años de la segunda y estudios para carreras especiales. Los prospectos con las ventajosas condiciones de este colegio se dan gratis en el mismo. - 1

ALMACEN DE TABACOS HABANOS. F. DE IBARRA Y MORALES, CALLE DE LA MONTERA, NÚM. 6. Tabacos de todas clases, desde 80 rs. caja de 100 cigarrillos, hasta 1000 rs. Indueto. ESPECIALIDAD EN CIGARRILLOS DE PAPEL Y PICADURA. En papel de hilo y algodón. Las 100 cajetillas. 12 cajetillas. 1 cajetilla.

Cajetillas de cigarrillos largos. 230 rs. 30 rs. 2 1/2 rs. Id. id. gordos. 200 24 2 Id. id. entrefinos. 140 18 13 1/2.

PICADURA, 30 RS. LIBRA, IDEM EN HEBRA 40 RS. Estando los fumadores justamente prevenidos sobre cuanto se ha expendido y se expende en tabacos, por haberse falsificado en la Peninsula marcas que habian alcanzado justo crédito hasta ahora, y habiendo interés particular en los mismos falsificados en desacreditar nuestra marca especial, esta casa, para obtener la confianza pública demostrando la legitima procedencia de sus tabacos, ha obtenido la siguiente certificacion: - D. Pedro Ruiz Ubago, oficial interventor de la administracion de Hacienda Pública de esta provincia.

Certifico: Que segun consta de los libros y demás antecedentes de esta administracion, los Sres. D. F. de Ibarra y Morales han satisfecho desde el 25 de diciembre último al 7 de febrero actual, rs. vn. 206182'30 céntimos por derechos de regalía de 6236 libras en cigarrillos torcidos, 2193 libras en cajetillas y 3661 en picadura, todo de su marca especial F. de Ibarra, procedentes de la Habana, segun declaraciones de la Aduana de esta corte.

Y para que conste, y á petición de los interesados, espido la presente en Madrid á 13 de febrero de 1867. - V.º B.º - Rivero. - Pedro Ruiz Ubago. - 1.

Imp. de La Correspondencia de España. - Editor, D. Hilario de Llanos.

francos al año; en Escocia, 37 francos 46 céntimos, ó sean 1943 francos, y en Irlanda, 29 francos 42 céntimos, ó sean 1530.

En las manufacturas de algodón de Glasgow, el término medio de los salarios semanales es el siguiente: el de los hombres de once á diez y seis años 5'70 francos, y el de las mujeres de igual edad de 4'65 francos; el de los hombres de diez y seis á veintinueve años, 12'40 francos, y el de las mujeres de la misma edad 7'70 francos; el de los hombres de veintinueve á treinta años, 20'30 francos, y el de las mujeres, de 9 francos; el de los hombres de treinta á treinta y seis años, 25'96 francos, y el de las mujeres, 9'20 francos. Despues de esta edad, los salarios varían para los hombres, de 24,65 francos á 16'75 francos, y para las mujeres, de 8'30 francos á 5.

En Lancashire, sobre 318000 obreros empleado en la preparacion del algodón, se cuentan 90000 hombres, ó sea un hombre por un poco mas de tres individuos; en Glasgow, la proporcion es de 3000 sobre 41000 ó de uno sobre ocho.

francos al año; en Escocia, 37 francos 46 céntimos, ó sean 1943 francos, y en Irlanda, 29 francos 42 céntimos, ó sean 1530.

En las manufacturas de algodón de Glasgow, el término medio de los salarios semanales es el siguiente: el de los hombres de once á diez y seis años 5'70 francos, y el de las mujeres de igual edad de 4'65 francos; el de los hombres de diez y seis á veintinueve años, 12'40 francos, y el de las mujeres de la misma edad 7'70 francos; el de los hombres de veintinueve á treinta años, 20'30 francos, y el de las mujeres, de 9 francos; el de los hombres de treinta á treinta y seis años, 25'96 francos, y el de las mujeres, 9'20 francos. Despues de esta edad, los salarios varían para los hombres, de 24,65 francos á 16'75 francos, y para las mujeres, de 8'30 francos á 5.

En Lancashire, sobre 318000 obreros empleado en la preparacion del algodón, se cuentan 90000 hombres, ó sea un hombre por un poco mas de tres individuos; en Glasgow, la proporcion es de 3000 sobre 41000 ó de uno sobre ocho.

Las manufacturas de Lancashire emplean apenas un niño por cada 68 obreros, mientras que en los talleres del distrito de Manchester se cuenta á poca diferencia uno por cada diez.

En Inglaterra no se ocupa á las mujeres mas que en las hiladuras de lino, y ganan de 6 francos 25 céntimos á 12 francos 30 céntimos por semana.

Algunos hombres empleados solamente como rastreadores ó contramaestres, ganan segun su empleo de 29 á 30 francos semanales.

En cuanto al tejido en telares á la mano, los hombres se dedican con frecuencia á los artículos que requieren gran fatiga, y las mujeres á las calidades mas ligeras. Su salario es de 6'25 á 10 francos por semana en los artículos comu-

nes, y de 12 á 20 frs. por los artículos de fantasia.

En las manufacturas de porcelanas, los obreros ganan por término medio 16 francos en la semana; en las manufacturas de cristales 27'75 francos; en las manufacturas de botellas 27'50 frs.

Comparando estos salarios con los que se dan en Inglaterra ó Irlanda, resulta que los trabajadores escoceses ganan menos que los de Inglaterra, y son mas pagados que los de Irlanda. Así, los hombres de 20 á 60 años, ganan por semana en Inglaterra, 28'93 francos. En Escocia, 25'85 francos, y en Irlanda 18'04 francos; los hombres de 20 años, en Inglaterra 9'66 francos y en Irlanda 7'90 francos; las mujeres de 20 á 60 años ganan en Inglaterra 13'90 francos, en Escocia, 13'25 francos, y en Irlanda, 12'80 francos; las mujeres menores de 28 años ganan en Inglaterra 10'80 francos; en Escocia 20'37; y en Irlanda, 9'25 francos.

En Francia, la gran industria (fabricacion de tisús, explotacion de minas, industria metalúrgica y manufacturas diversas), ocupa cerca de 4,500,000 personas, y la pequeña industria (industria de alimentacion, de vestido, de buques, industria de lujo), emplea unos cinco millones de personas. Los productos fabricados son valorados en cerca de 12 millones. Los salarios varían en cada industria. En 1833 se contaban en toda Francia de hulla 13331 obreros de todas edades, que ganaban por término medio 692 francos anuales. En la industria metalúrgica el término medio anual de los salarios parece ser de unos 600 francos. En la industria hilable el término medio de los salarios varia de 711 francos á 535, y dan un término medio de 554 francos; se puede evaluar, sin separarse mucho de la verdad, el término medio anual de los salarios de los obreros en Francia en 600 francos, ó sea á razon de dos francos por 300 días de trabajo.

En los Estados Unidos, y especialmente en Nueva York, el precio de la mano de obra asciende á proporciones exorbitantes; sin embargo, no hace mas que corresponder á los altos precios de los alquileres y de todas las cosas necesarias para la vida.

En los Estados del Sur, el jornal no se

pagaba mas allá de cinco francos; tambien los alquileres, los vestidos y los alimentos se venden á un tercio ó un cuarto de rebaja de lo que cuestan en Nueva York.

En la Gran-Bretaña, el profesor Levi ha emprendido un estudio sobre el particular, pero lo ha limitado solamente á la Escocia.

Segun sus cálculos, que creemos exagerados, la Gran-Bretaña contaria 10 millones 697000 trabajadores, cuyo salario se elevaria á 10458,500000 francos.

La Escocia figuraria en este número por 1 104000 almas, y por 1067,500000 francos en salarios, repartidos de la manera siguiente, entre las diferentes industrias: agricultura, 209,000000; fabricacion de tisús, 150,000000; artículos de vestidos 125,000000; servicios domésticos, 122 millones; construccion, 100,000000; manipulacion de los metales, 50,000000; minas, 80,000000; peones albañiles, 50 millones; marina y ferro-carriles, 37,500000 francos; industrias diversas, 180,000000.

La poblacion obrera de esta parte del Reino Unido, que el Sr. Levi calcula en 1,404000 individuos, comprende 542300 hombres de veinte á sesenta años que ganan 735,000000; 122000 hombres de menos de veinte años que ganan 60,000000; 328000 mujeres de veinte á sesenta años, á las que se les dá 223,000000, y 110300 mujeres menores de veinte años que ganan 59,000000.

Comparando estas diferentes cifras se llega á calcular los salarios semanales á un término medio de 18 francos 70 céntimos por individuo; 25 francos 85 céntimos el de los hombres de veinte á sesenta años; 9 francos 66 céntimos el de los menores de veinte años; 13 francos 25 céntimos el de las mujeres de veinte á sesenta años; 10 francos 30 céntimos el de las menores de veinte años.

Una familia de obreros compuesta de cinco personas, suponiendo que cuente con dos de sus miembros en estado de trabajar, tendria, pues, para atender á sus necesidades, en Inglaterra, 40 francos 75 céntimos por semana, ó sean 2119

francos al año; en Escocia, 37 francos 46 céntimos, ó sean 1943 francos, y en Irlanda, 29 francos 42 céntimos, ó sean 1530.

En las manufacturas de algodón de Glasgow, el término medio de los salarios semanales es el siguiente: el de los hombres de once á diez y seis años 5'70 francos, y el de las mujeres de igual edad de 4'65 francos; el de los hombres de diez y seis á veintinueve años, 12'40 francos, y el de las mujeres de la misma edad 7'70 francos; el de los hombres de veintinueve á treinta años, 20'30 francos, y el de las mujeres, de 9 francos; el de los hombres de treinta á treinta y seis años, 25'96 francos, y el de las mujeres, 9'20 francos. Despues de esta edad, los salarios varían para los hombres, de 24,65 francos á 16'75 francos, y para las mujeres, de 8'30 francos á 5.

En Lancashire, sobre 318000 obreros empleado en la preparacion del algodón, se cuentan 90000 hombres, ó sea un hombre por un poco mas de tres individuos; en Glasgow, la proporcion es de 3000 sobre 41000 ó de uno sobre ocho.